

!!!

Aviso Importante

ORO AMERICANO Y COLONES

Aviso al público de San José que hasta el día 10 de Setiembre, solamente, comprará

Alhajas Finas Usadas

con Brillantes y Perlas, Conchas y Perlas sueltas de valor sin límite.

PAGARE MEJORES PRECIOS AL CONTADO EN ORO AMERICANO O SU EQUIVALENTE EN COLONES

Dirigirse al Hotel Nuevo Imperial. Cuarto No. 21

De 9 a. m. a 6 p. m.

Comprador de Brillantes y Perlas

LA ESCUELA DE CADETES DE COSTA RICA Y LA REVISTA DEL PROXIMO 15 DE SEPTIEMBRE

Hemos sido informados que los alumnos de la Escuela de Cadetes de esta capital, presentarán su primera Revista Militar el 15 de setiembre.

A tal acto serán invitados los señores Presidentes Honorarios de la Escuela, General don Federico A. Tinoco C., Presidente de la República, General don José Joaquín Tinoco G., Ministro de la Guerra y Marina, Coronel don Guillermo de la Guardia, Subsecretario de Guerra y Marina, Secretarios de Educación, Comandantes de Plaza, de Cuarteles y otras muchas altas personalidades de esta capital.

Dicho acto según tenemos entendido, tendrá lugar en la plazoleta de la Artillería y será anfitrión por la Banda Militar.

La fundación de la Escuela de Cadetes se debe al joven don Carlos Fernández Mora, quien con sus esfuerzos y empeños, y con la ayuda del señor Ministro de la Guerra, del Coronel don José Tito Villavicencio Montoya y de un grupo bastante considerable de jóvenes de nuestra alta sociedad capitulina, logró satisfacer sus deseos.

El día 9 de mayo del corriente año, principiaron los cadetes a recibir sus primeras clases de milicia. Tanto fue el empeño con que se dedicaron a los estudios militares, que el señor Coronel Villavicencio le comunicó al señor Ministro que dichos jóvenes hicieron, los honores el día 11 de abril próximo pasado al tomar posesión el General don Federico A. Tinoco del cargo de Presidente Constitucional de la República de Costa Rica.

Este fue uno de los éxitos de la Escuela de Cadetes. Más tarde un grupo de estos jóvenes en persona, se dirigieron a la casa de habitación del señor Ministro de la Guerra en solicitud de que él les permitiera formar una directiva en la forma para la aplicación de los cadetes y para los asuntos internos de la Escuela. Dicho señor les recibió con amabilidad y acordó a los deseos de los jóvenes cadetes.

Verificóse la primera reunión en la casa de habitación de nuestro querido amigo don Rafael Alvarado González donde se acordó aprobar la Directiva que quedó integrada así:

Don Rafael Alvarado Bonilla, Presidente; don Eduardo Sasso B., Vicepresidente y don Carlos Fernández Mora, Secretario. Esta directiva se registró el día 18 de mayo del corriente año.

Luego siguieron celebrando reuniones en diferentes casas y en una de ellas, los jóvenes cadetes, reunidos en número de 60, acordaron por unanimidad nombrar como Presidentes Honorarios de la Escuela a los señores arriba mencionados, a nombrar una comisión integrada por los señores don Rafael A. Calderón G., don Carlos Fernández Mora, don Jorge Martín Tinoco, don Maximiliano Jiménez Huete, don Guillermo Padilla Castro y don Mario Fernández, para que hicieran un estudio acerca del Reglamento y Estatutos que deberían regir en la Escuela.

En la siguiente reunión fue presentado a la mesa el Reglamento y estatutos elaborados por la comisión nombrada al efecto, y la asamblea general acordó aprobarlos y remitirlos al señor Ministro de la Guerra para que le fuera puesto el visto bueno. Con este motivo, dicho señor pasó una comunicación al Secretario exponiéndole que estudiaría el reglamento detenidamente.

A continuación damos a nuestros lectores la lista general de cadetes:

Oscar F. Rohmrosler L., Carlos Fernández Mora, Rafael Yglesias R., José María Yglesias R., Leonidas Alberto Pacheco, Guillermo Rodríguez, Luis Carlos Rodríguez, Roberto Brenes, Julio Brenes, Alberto Echandi Y., Manuel Echandi L., Emilio E. Piza Ch., Jaime Carranza M., Mariano Durán E., Maximiliano J. Padilla C., Rafael Villalaz, Roberto Salazar, Gonzalo Saborido, Enrique Bustamante, Elías Quiros, Miguel Monteleone, Fernando Sola L., Raúl Velásquez, Bernardo Velásquez, Rafael Roig V., Guillermo Padilla C., Rafael Villalaz, Roberto Salazar, Gonzalo Saborido, Enrique Bustamante, Elías Quiros, Miguel A. Odio, Enrique Echeverría, Félix Echeverría, Rafael Alvarado Bonilla, Miguel A. Alfaro, Franklin Fernández P., Roberto Fernández, Edwin Fernández y Alfredo Gallardo.

Mucho nos alegramos que los jóvenes cadetes hayan sabido aprobar sus lecciones, y al mismo tiempo damos nuestra calurosa felicitación al señor Instructor General Coronel don José Tito Villavicencio Montoya, al fundador el joven don Carlos Fernández Mora y a los cadetes en general.

CRONISTA MILITAR

Setiembre de 1917.

POR ECONOMIA SERAN SUPRIMIDAS LAS COCINAS ESCOLARES

Las señoras y señoritas Directoras de las Escuelas de esta capital, recibieron ayer en la mañana la siguiente nota de la compañía de Felipe J. Alvarado y firmada por don Ramón Ulloa: "El Gobierno por medio del señor Ministro de Instrucción Pública, nos ha hecho saber que no seguirá pagando la fuerza de las cocinas escolares.

En atención a esto, nos permitimos manifestarle que vamos a desconectar la cocina de su escuela."

Como es natural, esta medida económica ha causado honda pena en las Directoras y en las maestras de la siguiente manera: cuando con esto que sus puestos sean suspendidos, ya que no habría fuerza eléctrica para las cocinas.

Ayer mismo las Directoras

TOMATE GLOBO DE ORO

"LA GRAN VIA"

SEMILLAS FINAS

ABARROTES

ABARROTY

SOCIALES Y PERSONALES

TARJETA DE FELICITACION : Con motivo de ser hoy día de Santa Adela, nos complacemos en enviar nuestra felicitación a las estimables damas doña Adela Herrán de González Viquez, Adela C. de Gutiérrez, Adela Jiménez de Jiménez, Adela M. de Hernández, Adela G. de Jiménez, Adela C. de Gutiérrez, y a las señoritas Adelta Batalla, Adelta González Herrán y Adela Madrigal Lozano.

ENFERMOS : Don Camilo Mezerovic ha restablecido de la delicada operación que le fué practicada en días pasados. : Ha continuado enfermo D. Emiliano Castro. : Guarda cama la señorita Emma Soto. : La señorita María Oreamuno se encuentra enferma. : En la mañana de ayer tuvimos el gusto de ver ya restablecido de la larga y penosa dolencia que le hizo guardar cama al señor don Juan de Dios Pérez. : Ha estado algo enferma doña María Luisa de Valiente. : Continúa mejor doña Emilia Matamoros de Zeledón. : Se encuentra mejor doña Consuelo de Romagoza. : Don Fernando Hinc Pinto también ha mejorado. : Doña Procesa de Aguilar continúa mejor. : El estado de salud de doña Joaquina Alsina y Espinosa continúa algo delicado. : En paraiso de Cartago se encuentra enfermo el señor Director de Escuelas don Eugenio Corrales.

VIAJEROS : Para El Salvador saldrá don Víctor Manuel Castro. : De Cartago estuvo ayer en esta capital don Nicolás Casola. : Para Puntarenas saldrá doña Esperanza Rojas. : El Presbítero don Ricardo Zuñiga estuvo ayer entre nosotros, procedente de Alajuela.

ESTIMABLE VIAJERO : Mañana domingo en la mañana saldrá de esta capital con rumbo a Limón donde tomará el martes próximo el vapor que le ha de conducir a los Estados Unidos, nuestro estimado amigo don Adolfo Osborne, Secretario del señor Administrador de la United Fruit Company. El viaje de don Osborne será corto.

NO ASISTIRA : Con motivo del fallecimiento del señor Canónigo don Moisés Ramírez, el Ilustrísimo Sr. Obispo Dr don Juan Gaspar Stork de debía salir en la mañana de hoy para Puntarenas, con el fin de presidir la fiesta de la Virgen del Mar, ha desistido del viaje.

FESTEJANDO SU COMPROMISO : El estimable caballero don Gaspar Ortúño y su señora esposa ofrecieron el martes pasado en su residencia, una comida a la señorita Lilia Ortúño con motivo de su compromiso matrimonial con nuestro amigo don Manuel Montejó.

Se sentaron a la mesa, además de los anfitriones la señorita Ortúño Sta. Delia Morales Sta. Jes se Montejó Sta. Ester Jiménez doña Julia de Ortúño Sta. Julieta Ortúño Sta. Dipold el doctor don Valeriano Fernández Ferraz don Manuel Montejó don Alberto Ortúño y Tomastio Ortúño. Muy agradablemente transcurrieron las horas que los invitados pasaron en la residencia de los esposos Ortúño, así por la esplendidez reconocida de los dueños de casa como por la animación que reinó durante la comida.

MOJES RAMIREZ HA MUERTO : Su hermano Policrónico Ramírez y demás familia, al participar a sus amistades, les ruegan se sirvan asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 9 a. m., en la Santa Iglesia Catedral, de donde saldrá el cortejo a las 10 para el Cementerio General. San José, 8 de Septiembre de 1917.

QUEJA DE UN RESPETABLE ANCIANO : En la tarde de ayer recibimos en nuestras oficinas la visita del anciano Sotero Monje quien fue asilado en el Hospicio de Incurables con el fin de manifestarnos que había sido despedido de ese establecimiento por haber sostenido un pleito con otro asilado de nombre Joaquín. No tengo familia, nos dijo, fui asilado hace dos meses y hoy se me despide sin tener a donde llegar a comer y dormir. Luego continuó el anciano, hay en aquel Asilo individuos que provocan a los pacíficos re-

"EXPOSICION NACIONAL"

15 DE SETIEMBRE DE 1917

Se recuerda a los expositores que del 10 al 14 del corriente, deben presentar los objetos que piensen exhibir y que no se recibirán con posterioridad a esta fecha de acuerdo con el reglamento. Pueden pasar al edificio "Juan R. Mora" a retirar la tarjeta personal de exhibidor. 2212 6 al 11 sept.

UNA FIESTA EN EL COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS DEDICADA A SU DIRECTOR

Con motivo de haber sido anfitrión natalicio del señor Director del Colegio Superior de Señoritas, don José Fidel Tristán, entre todas las alumnas, antes de entrar a clases, un grupo de señoritas pertenecientes al Tercer Año A, se presentaron en la Dirección a saludarlo ofreciéndole algunos ramos de pensamientos; luego las clases dieron comienzo como de costumbre y a las nueve de la mañana se dió al Terminado este acto, el señor Tristán dió las gracias por lo que había sido objeto. En la tarde de ese mismo día, las jóvenes alumnas del Primer Año B, obsequiaron al señor Director y al cuerpo de Profesores con un espléndido festín que fué servido en uno de los departamentos de la planta baja del edificio. Unimos nuestra felicitación a las muchas que recibió ese día el Profesor señor Tristán.

EL SELLO YER INSTANTANEO

Cura en 5 minutos el dolor de cabeza

| | |
|---------------------------------------|--------------------------------------|
| El Sello YER cura J. quees. | El Sello YER cura Cólicos. |
| El Sello YER cura Dolores Reumáticos. | El Sello YER cura Dolor de Muelas. |
| El Sello YER cura la Influenza. | El Sello YER cura la Gota. |
| El Sello YER cura Dolor de Oídos. | El Sello YER cura Dolores Nerviosos. |

Agentes Exclusivos: **ASINA Y PEREZ MONTIN** De venta en todas las B. ti. as. **HE-MANN & ZELEDON** BOTICA FRANCESA

Lo que puede el esfuerzo

Hemos tenido oportunidad de aver el trabajo de carpintería y ebanistería que tiene establecido en esta capital el señor don Luis Gomis, que como se recordará, fué uno de los perjudicados por el incendio de la Botica del Comercio. El señor Gomis es un hombre de esfuerzo y que hace honor a la Colonia española, radicada en Costa Rica y que se ha abierto campo aun en medio de grandes y serias dificultades. Después de la pérdida de su taller, encontró apoyo en el filántropo caballero Mr. John M. Keith, quien le facilitó un local de su propiedad a donde pudiera establecer de nuevo su taller, y con laboriosidad digna de ejemplo, continuó sus labores en el ramo de ebanistería. Hoy el taller del Sr Gomis es u-tilizado por los preferidos por las ciencias de los muebles para muchos de los últimos matrimonios y hace pocos días fueron entregados los q' servirán para el establecimiento de una nueva cafetería social en el local conocido al Rosal Bank of Canadá y los cuales son una obra de arte, de estilo completamente nuevo en esta capital y dignos de ser admirados por las personas de buen gusto. El señor Gomis preparó para la Exposición del 15 del corriente, verdaderas maravillas en su ramo, las que tuvimos oportunidad de admirar en nuestra rápida visita de ayer y las cuales podrá apreciar el público durante los días que ésta esté abierta.

PEDIR en todos los Cafés un cuarto

VICHY-ÉTAT CÉLESTINS

Mas agradable que las otras aguas gaseosas. La Mejor para el estómago. Mentales del Estado Francés.

MINARD'S LINIMENT Mfg. Co. Framingham, Mass., U. S. A.

(LINIMENTO) MINARD

LA NUEVA BODEGA

Vende: arroz, maíz, frijoles al por mayor, muebles usados, biconos de larga vista, cajas varias; semillas de pasto de guinea y jembirillo, jabón baratísimo, etc.

Loco v. al oeste de La Provedora o de la esquina del mercado esquina opuesta a El Cometa.

MOISES RAMIREZ HA MUERTO

Su hermano Policrónico Ramírez y demás familia, al participar a sus amistades, les ruegan se sirvan asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 9 a. m., en la Santa Iglesia Catedral, de donde saldrá el cortejo a las 10 para el Cementerio General. San José, 8 de Septiembre de 1917.

QUEJA DE UN RESPETABLE ANCIANO

En la tarde de ayer recibimos en nuestras oficinas la visita del anciano Sotero Monje quien fue asilado en el Hospicio de Incurables con el fin de manifestarnos que había sido despedido de ese establecimiento por haber sostenido un pleito con otro asilado de nombre Joaquín. No tengo familia, nos dijo, fui asilado hace dos meses y hoy se me despide sin tener a donde llegar a comer y dormir. Luego continuó el anciano, hay en aquel Asilo individuos que provocan a los pacíficos re-

"EXPOSICION NACIONAL"

15 DE SETIEMBRE DE 1917

Se recuerda a los expositores que del 10 al 14 del corriente, deben presentar los objetos que piensen exhibir y que no se recibirán con posterioridad a esta fecha de acuerdo con el reglamento. Pueden pasar al edificio "Juan R. Mora" a retirar la tarjeta personal de exhibidor. 2212 6 al 11 sept.

UNA FIESTA EN EL COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS DEDICADA A SU DIRECTOR

Con motivo de haber sido anfitrión natalicio del señor Director del Colegio Superior de Señoritas, don José Fidel Tristán, entre todas las alumnas, antes de entrar a clases, un grupo de señoritas pertenecientes al Tercer Año A, se presentaron en la Dirección a saludarlo ofreciéndole algunos ramos de pensamientos; luego las clases dieron comienzo como de costumbre y a las nueve de la mañana se dió al Terminado este acto, el señor Tristán dió las gracias por lo que había sido objeto. En la tarde de ese mismo día, las jóvenes alumnas del Primer Año B, obsequiaron al señor Director y al cuerpo de Profesores con un espléndido festín que fué servido en uno de los departamentos de la planta baja del edificio. Unimos nuestra felicitación a las muchas que recibió ese día el Profesor señor Tristán.

ZINC - ZINC - ZINC

Fundido, puro y en barras delgadas, compra, a buenos precios, en mi tienda del Mercado.

2195 1 al 30 sept. JORGE CASTRO C.

EL PROBLEMA DE LA MONEDA FRACCIONARIA EN PUNTARENAS

JUSTA SUPLICA DE AQUELLOS VECINOS AL SR. MINISTRO DE HACIENDA

Puntarenas, 7. bien disponer que se remitiesen varios miles de la moneda fraccionada, con orden expresa para la casa de los señores Alvarado, de no cambiar al comercio al por mayor y menor más que en pequeñas cantidades, en ningún caso mayor de veinticinco colones, evitando todo abuso de los que quisieran acaparar más valientes para ello de otros mamos. Las pequeñas transacciones se hace difícil realizarlas, por la escasez absoluta de moneda fraccionada, y el señor Ministro de Hacienda vendría con mucha oportunidad a salvar esas dificultades. No podría venir ese dinero el sábado?

CORRESPONSAL

EL TRATADO DE BRYAN - CHAMORRO NO ES OBSTACULO PARA LA UNION DE CENTRO AMERICA

NICARAGUA PUEDE REINVIDICARSE P. O. R. MEDIO DE LA UNION

CONTESTANDO UN SOFISMA DE LOS REACCIONARIOS DE EL SALVADOR

Managua, 7. Los congresos de los Estados Unidos y el Gobierno Federal de Centro América, se promuevan a los Estados Unidos, buscando arreglos justos y de mutua conveniencia, en una plataforma de posibilidades, en un caso reafirmado de que el Gobierno de Washington se negara, fácilmente concederíamos al arbitraje de otros arbitros integrantes del nuevo mundo.

El tratado Chamorro-Bryan vino a convertirse por el simple desarrollo de los sucesos, en el mejor estímulos para el alma norteamericana en esta hora decisiva.

Si antes de que aquel pacto se llevara a cabo era necesaria, la unión de la América Central, hoy es una necesidad imprescindible e inprocurable. Las disputas sobre la significación y consecuencia de aquel tratado, sólo producen roces que alejan cada día los intereses de estas pequeñas naciones, ahondando diferencias y creando odios tal vez imborrables en la prolongación del tiempo.

El mundo norteamericano, que trató Chamorro-Bryan para apogearse a la unión centroamericana, se descomponen al derecho de gentes y condesciende a la política de la fuerza. Resaca y envenama aquellos factos no vanas palabras que sólo pasaron a la historia como un ejemplo para la Corte que lo dictó y como una lección para los países de mandantes. Además, el Senado norteamericano, cuando aprobó el tratado Chamorro-Bryan, declaró de la manera más categórica y solemne, que dejaba a salvo los derechos de Honduras, El Salvador y Costa Rica. Por consiguiente, al

EL REMATE DE LOS DERECHOS DEL GOBIERNO EN LAS FINCAS "GOLDEN GRAVE" Y "RETREAT"

SE VERIFICO AYER EN LAS OFICINAS DE LA FISCALIA ESPECIAL

Como estaba anunciado, ayer a las 2 y de la tarde se verificó en las oficinas de la Fiscalía Especial de la Liquidación de las Fincas, el remate de los derechos del Gobierno en las fincas "Golden Grave" y "Retreat". La primera de las propiedades más valiosas de la Liquidación, fue formada por William Gayle y vendida poco antes de estallar la guerra europea en ciento cuarenta mil dólares; estuvo en venta y miéudo podía restarle postores a la más que al realizar la operación, poco después, por ciento cincuenta y seis mil dólares, el precio no se hizo por haberse retirado la par mundial.

Mr. Scott, dió apoyo pecuniario a Gayle para que formara esa valiosa finca; vino la quiebra del Comercial y con ésta la personal de Scott, quien se llevó consigo en el destre a Mr. Gayle, que ahora está insolvente por aquellas circunstancias; más él reclama derechos adquiridos sobre las mejoras en la finca, o mejor dicho, reclama esos derechos sus acreedores.

Numerosa fue la concurrencia que llevó ayer ese remate a las oficinas de la Fiscalía Especial, con el representante del Lic. Victor Guardia Quirós; entre los hombres de negocios allí reunidos, anotamos a los señores Dr. Pinto, don Enrique Vello, don Alfredo López, don Arturo Vito, don Francisco López García, don Ramón González, don Juan Quezada López, varios abogados y muchos otros personas de posición en la banca y en el comercio.

El Lic. Guardia leyó los edictos de remate publicados, indicando que uno de los datos referentes a la primera y más valiosa de las fincas, la "Golden Grave", tenía una extensión de 200 manzanas, la extensión de la finca de 270 manzanas, más o menos en las siguientes cifras: hizo otras importantes aclaraciones.

El Lic. Baudrit indicó que se procediera a rematar, en primer término, la más pequeña de las fincas, esto es, la "Retreat".

Observó el Lic. Guardia que la indicación no era atendible porque como antes las fincas colindan, por lo medio, pudiera ser que la persona que rematara la "Golden Grave" tuviera interés en la otra, para unirlas, y que el procediéndolo así, el precio de la finca vendida podría estarle postores a la más grande, con perjuicio de los intereses de la Liquidación.

Lo que expuso don Alberto Pinto: Seré uno de los interesados en este negocio, pues haré propuesta y mi interés está en quedarme también con la finca "Retreat"; si no fuera así, no la haría propuesta.

El Fiscal advirtió que de conformidad con el Lic. 17, ninguna persona podría hacer propuesta si previamente no respaldara su responsabilidad con fidejor por cinco mil colones.

Solamente tres personas habían llenado tal formalidad, que fueron el señor Pinto (don Alberto), don Manuel Solera Viquez como representante del Lic. Rivas Vázquez y don Juan Quezada.

El Fiscal advirtió que dos de los factores que daban sujetos a la calificación de la Junta respectiva.

Principió el remate por la finca "Golden Grave". Bateó 50 mil colones.

Propuestas:

- Pinto: al contado la base.
- Solera: ofreció \$ 25,000 un año de plazo con interés del 10%.
- Pinto: Sobre esas mismas bases aumentó la propuesta de Solera Viquez a \$ 55,000.

Quedó: Ofreció sesenta mil colones al contado y el resto a un año de plazo con interés del 10%.

Pinto: Hizo igual propuesta; 30 mil colones al contado y el resto con garantía a entera satisfacción de la Junta; esto es, a escoger.

Quedó: Aumenta su postura a \$ 60,000.

Solera Viquez: 68 mil colones a dos años plazo con el 10%.

Pinto: \$ 70,000; \$ 30,000 al contado y \$ 20,000 cada año con interés de 8%.

Solera Viquez: \$ 20,000 un año con el 10% y \$ 20,000 en dos años con el 8%.

El Fiscal cierra el remate, manifestando que la Junta de la Liquidación, en el ejercicio de escoger la mejor propuesta.

Exposición general.

Entonces — indica el señor Pinto — este es el remate año una especie de avalúo de la finca; y pregunta: ¿podrá quedarse con ella ALGUIEN que fuera de remate mejor la mejor de las propuestas hechas aquí?

Contesta el Fiscal que a su juicio y si las propuestas hechas no convienen a la Liquidación, la finca deberá volver a ser sacada a remate o en su defecto, no proceder a la enajenación de la misma sin previo aviso a los postores, que mejores propuestas hayan hecho.

Remate de la "Retreat".

La operación se hizo en la misma forma y condiciones que la anterior.

Propuestas:

- El señor Neverman ofreció \$ 12,000; la mitad al contado y el resto por mitades a dos años con el 10% de interés.
- Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y el resto a un año de plazo con el 10%.
- Pinto (don Alberto): todo al contado. El señor Neverman: \$ 2,200 al contado.
- Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y mitad a un año con el 10%.
- Terminó el remate.

UNA EXCURSION CIENTIFICA DE LOS AGRICULTORES A LA ESCUELA DE AGRICULTURA

Los primeros cursos del Liceo de Costa Rica, compuesto de cien de cincuenta alumnos, hicieron entre una excursión a la Escuela de Agricultura de Curridabat. Acompañados a estos alumnos, el Inspector y Secretario de la Escuela, don Eduardo Zamora y el Profesor don José Antonio García. Esta excursión es la primera de las que se debe organizar, según el inteligente plan de estudios, para dar a conocer a la población que se ha extendido en las aulas a la enseñanza adquirida en las mismas, el conocimiento de la naturaleza y del campo.

El joven Plutarco Soto, alumno del primer año de la Escuela de Agricultura, muy emocionado, por facilidad de expresión, dió las gracias por las benéficas frases oídas y más que nada por la visita, con su cual, dijo, se viene a la ciudad para dar un curso, en el que si sinceramente creemos digno del mayor estímulo. Alternándose, recitaron bellas poesías los niños José Bustamante y José Fernández, quienes en un momento de la excursión, se dio un momento de la Escuela. Tomó en seguida la palabra el señor Zamora y dijo que cuando se realizaba la primera excursión de las científicas que se hacen en los rumbos de la enseñanza, debía realizarse; placer por llegar a la casa de un viejo compañero en las labores del Liceo, el Lic. Víctor Cruz, que siempre continúa en las labores de la enseñanza, definitivamente; placer por venir a estrechar la mano de los valerosos e inteligentes jóvenes que tan acertadamente buscan en la enseñanza de la Escuela de Agricultura, una vez que una vez que se les ha dar provecho en todo sentido. Sus palabras, llenas de emoción y sinceridad, fueron de aliento y alabanzas para el personal de la Escuela, para los alumnos y en especial para los padres de familia que, renunciando prejuicios, habían tenido la excelente idea de hacer ingresar a sus hijos en una Escuela como la de Agricultura. De pie todos los alumnos, escuchando con entusiasmo el himno del Liceo, cantado con gran gusto por los colegiales de ese plantel; y al finalizar, el señor Cruz, a solicitud de los presentes, usó de la palabra y con palabras sencillas, pero de gran fuerza histórica del esfuerzo realizado en cuatro años, indicando que si alguna gloria había en la realización de una escuela que un país tan agricultor como el nuestro reclama, no le correspondía a él, sino a su tío el Doctor don Antonio Cruz, que desde hacía veinticuatro años había dejado las bases de la institución; dió algunas explicaciones respecto a la vida de la Escuela de Agricultura y a la vida personal docente.

Saludo, con el más acendrado cariño, a los alumnos de esta Institución de la Escuela de Agricultura, organizadora de nuestra patria y encierra sus más halagüeñas esperanzas, pues persigue el noble fin de formar agricultores capaces, conscientes, con cabal conocimiento de las ciencias que sustentan la vida práctica y experiencia; que esta Institución que consideramos tan importante y trascendental, como aquel pequeño Liceo en donde fortificamos nuestra alma y realizamos nuestra cultura, que esta Institución por la cual la admirable fertilidad de nuestro suelo y las magníficas condiciones de nuestra

La Corte de Justicia Centroamericana ha pronunciado dos fallos en relación con el convenio citado, sentencias que tienen significación jurídica y moral, por lo mismo que prestan base sólida para que mañana el Gobierno de la nueva entidad gestione a efecto de que se modifique en forma decisiva, salvando los intereses de la soberanía en las estipulaciones del tratado en referencia.

Si la unión centroamericana no se realiza, el Salvador y Costa Rica no encontrarán jamás un procedimiento pacífico para completar a Nicaragua al cumplimiento de las resoluciones del Tribunal de San José, y entonces aquellos factos no vanas palabras que sólo pasaron a la historia como un ejemplo para la Corte que lo dictó y como una lección para los países de mandantes. Además, el Senado norteamericano, cuando aprobó el tratado Chamorro-Bryan, declaró de la manera más categórica y solemne, que dejaba a salvo los derechos de Honduras, El Salvador y Costa Rica. Por consiguiente, al

El señor Neverman ofreció \$ 12,000; la mitad al contado y el resto por mitades a dos años con el 10% de interés.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y el resto a un año de plazo con el 10%.

Pinto (don Alberto): todo al contado. El señor Neverman: \$ 2,200 al contado.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y mitad a un año con el 10%.

Terminó el remate.

El señor Neverman ofreció \$ 12,000; la mitad al contado y el resto por mitades a dos años con el 10% de interés.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y el resto a un año de plazo con el 10%.

Pinto (don Alberto): todo al contado. El señor Neverman: \$ 2,200 al contado.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y mitad a un año con el 10%.

Terminó el remate.

El señor Neverman ofreció \$ 12,000; la mitad al contado y el resto por mitades a dos años con el 10% de interés.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y el resto a un año de plazo con el 10%.

Pinto (don Alberto): todo al contado. El señor Neverman: \$ 2,200 al contado.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y mitad a un año con el 10%.

Terminó el remate.

El señor Neverman ofreció \$ 12,000; la mitad al contado y el resto por mitades a dos años con el 10% de interés.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y el resto a un año de plazo con el 10%.

Pinto (don Alberto): todo al contado. El señor Neverman: \$ 2,200 al contado.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y mitad a un año con el 10%.

Terminó el remate.

El señor Neverman ofreció \$ 12,000; la mitad al contado y el resto por mitades a dos años con el 10% de interés.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y el resto a un año de plazo con el 10%.

Pinto (don Alberto): todo al contado. El señor Neverman: \$ 2,200 al contado.

Pinto: \$ 15,000; mitad al contado y mitad a un año con el 10%.

Terminó el remate.

FALLECIMIENTO DEL SR. CANONIGO DOCTOR D. MOISES RAMIREZ

La Iglesia Católica de Costa Rica, esta do duelo. Una de las más preclaras inteligencias del Venerable Cabildo Eclesiástico de la Diócesis ha dejado de existir, después de haber recibido los auxilios espirituales de manos del Buenismo y Reverendísimo señor Obispo de Costa Rica, Dr. don Juan Gaspar Stark.

El recordado Dr. don Bernardo Augusto Thiel, Obispo de Costa Rica, en atención a sus merecimientos y a su vasta ilustración, lo llamó para que formara parte del Sacrosanto Colegio Eclesiástico, nombrándolo Canónigo Notario de la Curia y Apoderado de las Temporalidades de la Iglesia de Costa Rica, cargo honroso que recibió en el

El bustísimo Dr. Sinek le ha considerado como a uno de los más fieles servidores de la Iglesia y cuando la Santa Sede le nombró Obispo de Costa Rica, él mismo que el señor Canónigo Ramirez permaneciera a su lado.

Fallece a una edad muy avanzada en la paz del Señor y seguro de haber cumplido su misión como buen discípulo de Cristo.

Al consignar esta sencilla noticia, enviamos nuestra condolencia al Sr. Obispo de Costa Rica, al señor Ramirez, a sus sobrinos don Esteban Ramirez, don Alfredo Ramirez, señor Antonio y hijos, a don Moisés Ramirez, a la señoría Clementina Ramirez, a don José Ramirez, al resto de la familia doliente.

Al consignar la triste noticia, presentamos a la familia doliente, y particularmente al señor Bertheau, a su señora y a la señoría Clementina Ramirez, nuestro más sentido pésame.

LA SENSIBLE DESGRACIA OCURRIDA AYER EN EL PASO DE LA VACA

Por fatalidad, no por descuido, ocurrió ayer tarde una sensible desgracia en el patio del chinchero de Valverde, en el Paso de la Vaca, que ha causado profunda emoción en aquella importante barriada de la ciudad.

En dicho patio existe una pila, que no puede contener mucha agua; nadie pudo imaginar que esa pila pudiera ser causa de tan tremenda desgracia.

Teresa Estrope, mujer trabajadora, más una mujer cargada de hijos, tiene su habitación en aquel chinchero, habitado por la mar de familias y siempre, de noche y de día, muy concurrido.

Teresa tenía una niña de dos años y medio, llamada Matilde, que ya con sus hermanitos mayores u otros niños del vecindario pasaba el día entretenida en el patio y su madre se descuidaba un tanto de ella, porque, francamente, allí no existía ningún peligro para la pequeña.

A las 4 de la tarde, Teresa preparó el almuerzo para sus hijos y los llamó para que cada cual recogiera su ración.

A las voces de la madre, todos llegaron, menos Matilda.

—Matilde... Matilde... — gritó repetidas veces Teresa.

La niña ni contestaba ni aparecía.

Teresa buscó en vano en casa de alguna de sus vecinas y la buscó por todas partes, sin encontrarla.

De pronto se acerca a la pila y descubre el cadáver de la pequeña, que tenía la cabeza dentro del agua; estaba ahogada.

Ya puede imaginar el lector la escena que se desarrolló allí en aquellos instantes.

De la terrible sorpresa, en poco estuvo que la desdichada madre perdiera la razón.

Vecinos recogieron de la pila el cadáver de la niña, que trasladaron al hospital albergue de la desdichada madre. La desgracia se debió a esta circunstancia:

Frente a la pila existe un pequeño porche de ella, rodeado por una verja que el equilibrio o resbalara, lo cierto es que cayó de cabeza en la pila, perdiendo el sentido a consecuencia de lo ruído del alimento para sus hijos y los llamados para que cada cual recogiera su ración.

—Esa es la única explicación que se da del accidente, conformed con el dictamen del Médico Forense que examinó el cuerpo de la pequeña víctima.

PERECE AHOGADA UNA NINITA

Por fatalidad, no por descuido, ocurrió ayer tarde una sensible desgracia en el patio del chinchero de Valverde, en el Paso de la Vaca, que ha causado profunda emoción en aquella importante barriada de la ciudad.

En dicho patio existe una pila, que no puede contener mucha agua; nadie pudo imaginar que esa pila pudiera ser causa de tan tremenda desgracia.

Teresa Estrope, mujer trabajadora, más una mujer cargada de hijos, tiene su habitación en aquel chinchero, habitado por la mar de familias y siempre, de noche y de día, muy concurrido.

Teresa tenía una niña de dos años y medio, llamada Matilde, que ya con sus hermanitos mayores u otros niños del vecindario pasaba el día entretenida en el patio y su madre se descuidaba un tanto de ella, porque, francamente, allí no existía ningún peligro para la pequeña.

A las 4 de la tarde, Teresa preparó el almuerzo para sus hijos y los llamó para que cada cual recogiera su ración.

A las voces de la madre, todos llegaron, menos Matilda.

—Matilde... Matilde... — gritó repetidas veces Teresa.

La niña ni contestaba ni aparecía.

Teresa buscó en vano en casa de alguna de sus vecinas y la buscó por todas partes, sin encontrarla.

De pronto se acerca a la pila y descubre el cadáver de la pequeña, que tenía la cabeza dentro del agua; estaba ahogada.

Ya puede imaginar el lector la escena que se desarrolló allí en aquellos instantes.

De la terrible sorpresa, en poco estuvo que la desdichada madre perdiera la razón.

Vecinos recogieron de la pila el cadáver de la niña, que trasladaron al hospital albergue de la desdichada madre. La desgracia se debió a esta circunstancia:

Frente a la pila existe un pequeño porche de ella, rodeado por una verja que el equilibrio o resbalara, lo cierto es que cayó de cabeza en la pila, perdiendo el sentido a consecuencia de lo ruído del alimento para sus hijos y los llamados para que cada cual recogiera su ración.

—Esa es la única explicación que se da del accidente, conformed con el dictamen del Médico Forense que examinó el cuerpo de la pequeña víctima.

SI ESTO OCURRE ALLI...

En una fuerte creciente del mar y debido a una marejada, sufrió daños el edificio que ocupamos para ser construido en Caldera.

Las grandes olas hicieron desmoronarse dos tramos de aquel puente de madera y, si esto ocurre allí, en el estero corrido y sin postores de corriente de río, cómo imaginar que en Boca de Baranca, en esta época, pueda resistir ningún puente de madera y muros construidos provisionalmente.

Es un comentario que se nos ocurre.

Murió en Cuba la Señora Madre del Señor Bertheau

El día 3 del actual falleció en Manzanillo, República de Cabo Verde, la Señora Zena de Bertheau, esposa apreciable y virtuosa madre de don Alberto Bertheau.

El cabalgante del trayo la ha hecho a su noticia lo recibió el señor Bertheau hace dos días y esta circunstancia tan sensible, ha aumentado enormemente las penas que le aquejan.

Al recibir la triste noticia, el Sr. Bertheau se dio a conocer a la familia doliente, y particularmente al señor Bertheau, a su señora y a la señoría Clementina Ramirez, nuestro más sentido pésame.

Al consignar la triste noticia, presentamos a la familia doliente, y particularmente al señor Bertheau, a su señora y a la señoría Clementina Ramirez, nuestro más sentido pésame.

AYER SE VERIFICO EL REMATE DEL EDIFICIO DEL TEATRO VAREDES

Como estaba anunciado ayer a las 2 y de la tarde y en el Juzgado de Comercio, señores don José Zeledón, don Matías Trejos, don Cipriano Chantale del edificio del Teatro Varedeades, habiendo concurrido a este acto solamente una cinco personas.

De entre los postores, el señor Ricardo redujo número de postores, don Matías Trejos obtuvo res y sobre precio por que se la propiedad antes dicha por el suma de \$ 45,000.00, en calidad rios han hecho resaltar la circunstancia de que en los actuales momentos haya alcanzado a Trejos probablemente cerca la suma de tanta consideración.

HABIENDOLO OBTENI EL LIC. D. MATIAS TREJOS POR LA SUMA DE 45 MIL COLONES

Como estaba anunciado ayer a las 2 y de la tarde y en el Juzgado de Comercio, señores don José Zeledón, don Matías Trejos, don Cipriano Chantale del edificio del Teatro Varedeades, habiendo concurrido a este acto solamente una cinco personas.

De entre los postores, el señor Ricardo redujo número de postores, don Matías Trejos obtuvo res y sobre precio por que se la propiedad antes dicha por el suma de \$ 45,000.00, en calidad rios han hecho resaltar la circunstancia de que en los actuales momentos haya alcanzado a Trejos probablemente cerca la suma de tanta consideración.

DE LA TARDE Y DE LA NOCHE

—Posiblemente de Panamá arribará el domingo a Puntarenas el vapor "San José", en viaje al Norte.

—Escondido bajo un mostrador del Hotel Sura, fue anunciado un individuo y entregado a la policía.

—Uno de los mendigos internados en el Asilo Juan F. Portu, fue llevado una ropa que no le pertenecía.

—Los alumnos y alumnas de la Escuela Normal de Heredia internados en el cuerpo, a la inauguración de la Exposición Nacional.

—Es extraordinario el entusiasmo que ha despertado la Exposición entre la población escolar.

—Serán cabalgante recibido ayer, sigue la harina bajando de precio en los mercados nocturnos de la ciudad de Curridabat.

PERIODISTA EN VIAJE

Por la vía de Puntarenas sale hoy para su patria, Nicaragua, el distinguido periodista y escritor don Salvador Ruiz Morales, quien durante algunas semanas fue nuestro colaborador.

Tendrá el señor Ruiz viaje por los Estados Unidos, pero negocios particulares urgen su presencia en Managua, lugar a donde permanecerá por unos días, para continuar su viaje a Guatemala.

Non encarga nuestro estimado amigo lo despedimos por esta medio de sus relacionados, manifestándonos al mismo tiempo la gratitud que la controla por las numerosas manifestaciones de simpatía que ha sido objeto durante su corta permanencia en este país.

Por nuestra parte sentimos la ausencia del culto escritor y amigos y formulamos nuestros votos por su buen viaje y feliz arribo al seno de los suyos.

PROGRAMA

- I. —Alhambra. Marcha Militar; Breves.
 - II. —La Gioconda. Fantasia de la Op. Ponchielli.
 - III. —Torna a Sorrento.
 - IV. —Nápoles mio.
 - V. —Canciones napolitanas.
 - VI. —H. de Curtis.
 - VII. —Bolshes.
 - VIII. —España. Rapsodia. Chabrier.
 - IX. —Marsovia. Vals. Blanke.
- El Director,
ISAAC BARAHONA

COMPRO TERCERILLAS

En "LA INDIA" VICTOR M. MORA.

SELETA FUNCION ESTANOCHE EN EL TEATRO AMERICA

El tenor Suárez hace su debut con la preciosa zarzuela "La Maganaya", obra que sin duda alguna, dará ocasión a los artistas a obtener del público el veredicto definitivo que habrá de conceptuarlos, ya como aficionados, ya como intérpretes de un momento a los papeles a su cargo.

El ensayo de anoche fué sencillamente una revelación; por nosotros, y nos hace declarar, francamente, que el triunfo de la empresa, y los artistas está asegurado por la propiedad en general, y que estas obras subirán a escena.

FERROCARRIL DEL PACIFICO

TREN DE EXCURSIONISTAS

AVISO

El tren de Excursionistas regresará de Puntarenas a San José, el Domingo 9 del corriente a las 4 y 30 de la tarde.

GMO. TINOCO

Admo. Gral.

P. T. 126 Inf 2206

Propiedad de la Biblioteca Nacional, Miguel Obregón Lizano, del Sistema Nacional.

COMPRO TERCERILLAS

En "LA INDIA" VICTOR M. MORA.

SELETA FUNCION ESTANOCHE EN EL TEATRO AMERICA

El tenor Suárez hace su debut con la preciosa zarzuela "La Maganaya", obra que sin duda alguna, dará ocasión a los artistas a obtener del público el veredicto definitivo que habrá de conceptuarlos, ya como aficionados, ya como intérpretes de un momento a los papeles a su cargo.

El ensayo de anoche fué sencillamente una revelación; por nosotros, y nos hace declarar, francamente, que el triunfo de la empresa, y los artistas está asegurado por la propiedad en general, y que estas obras subirán a escena.

TRIBUNA LIBRE

La Unión Centroamericana

Sin pretensión de hacer elaboraciones literarias—poco o nada ajenas con mi simple calidad de estudiante—voy a considerar este tan debatido asunto de la Unión conforme mis modos de ver personalmente, retirándome principalmente a los más traidos y llevados argumentos q' presentan los q' rechazan enfáticamente este anhelo idealista y realizable de la Unión Centroamericana.

Y como argumentos son los q' voy a combatir primerológico es ponerlos al principio de mi escrito, para luego analizarlos uno por uno, hasta dejar a la resolución de los lectores el justo veredicto que inspiren mis consideraciones.

1.—Ningún beneficio nos reporta la Unión porue no subimos con ella a la categoría de potencia considerada al menos entre los tres de segundo orden porue quedamos siendo débiles como hasta la fecha lo hemos sido.

2.—Ningún beneficio económico lograríamos con la Unión porque los consules de cada país que la República nos reportaría no quedarán compensados con las reducidas entradas q' podríamos obtener al confundir nuestros recíprocos intereses.

3.—Fuente de constantes rencillas sería la comunión de heterogéneas razas y de distintos caracteres no preparados para confundir sus individuales tendencias.

He ahí pues, los más comunes argumentos presentados por los recalcitrantes anti-unionistas con servadores.

Vamos por partes. Cuando en la Asamblea Constituyente se discutió el año de 1824 la conveniencia de constituir una República Federal compuesta de los cinco Estados de Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua y El Salvador, a los pocos meses se levantaron contra tal tendencia, y entre ellas vibraba la palabra de José Francisco Córdo rechazando la Federación.

Por los pocos habitantes con q' contaba la República unificada, pues un millón y medio, era pequeña cifra para segregarse en Estados a la República, que cuando más, podría constituirse bajo la forma Unitaria. Desde esa fecha hasta nuestros días la población ha aumentado considerablemente en un 200 3/4 por ciento y hoy podemos contar con 4.957.700 habitantes entre todas las Repúblicas juntas cifra ya considerable y que puede recomponerse en cinco millones. No mayor es la población de la República Argentina que alcanza a siete millones, y su nombre figura entre las potencias de la América; no mayor es la población de Canadá que llega a cerca de siete millones y su nombre figura entre las potencias de la América; menor es la población de Cuba, menor es la población de Venezuela; menor es la población de Colombia; menor es la población de Chile etc., etc., y no diremos que tales países quedan relegados al campo de los ínfimos Estados.

El argumento de que con la Unión quedamos siendo tan débiles como antes no es más que un argumento, demostrado queda que nuestra República pesaría ya entre las potencias de población absoluta, que por lo que cabe a la relativa, distribuyera la cifra de sus habitantes entre los 45.446 kilómetros cuadrados de su territorio; veremos que será uno de los países más poblados de la tierra, y eso que dicha población se ha desarrollado sin los beneficios y

mejores condiciones de vida que supondría la Unión. En cuanto a los beneficios económicos, basta considerar que serían exorbitantes si se atiende a que la unidad del ejército traería por consecuencia considerable merma en los gastos que hacen hoy las cinco repúblicas separadas para mantener cada una de por sí su ejército. Con la Unión habría el gran ejército Nacional que crecería en importancia, y la fuerza aérea necesaria en cada Estado, para mantener el orden civil. Basta considerar también la reducción de gastos con la unidad de la representación diplomática. La América Central se haría representada, servida y bien pagada en los países, y no tendríamos la multitud de gastos q' entraña una representación múltiple y mal sostenida, como la hay ahora en cada una de las repúblicas. Basta considerar también los beneficios de la unidad de enseñanza.

Basta considerar la plétora de beneficios q' nos traería el ensanchamiento del comercio, asunto digno de tomarse en cuenta y de meditarse hondamente por el porvenir que reserva a esa rama de la actividad, medida hoy en día entre el reducido círculo de cada una de nuestras fronteras. Basta en fin considerar la importancia que adquiriría cada una de las tendencias unidas para amplificar las esferas de actividad tan estrechas, como he dicho, entre la reducida extensión de nuestras pequeñas repúblicas. Venimos que caen por tierra dos de los argumentos que se nos presentan como el de Frinca, como lo argumentamos de más peso en los enemigos de la Unión.

El otro de los recillas múltiples que tendríamos constantemente, no tiene ningún valor si observamos que uno de los más directos resultados de la Unión, es sin lugar a duda, el ensanchamiento de las relaciones de pueblo a pueblo, el intercambio de caracteres y el entrecruzamiento de unos y otros individuos, lo que no podría sino traer por consecuencia el desarrollo de la República, sin simpatía, no conseguimos si persistimos en vivir separados.

En cuanto a la heterogeneidad de los caracteres, debemos indicar que comunmente caemos en el error de creer que es distinta y múltiple la raza de los Centroamericanos, y digo que es error este, porque en su totalidad casi, los habitantes de Centro América son "ladinos", es decir, resultan del cruce de nuestros aborígenas con la raza española, venida en tiempos del colonialismo. Solo una pequeña parte de indígenas quedan en el Istmo. Y aún cuando así fuera, este sería argumento más para la Unión que para la separación, toda vez que aquella habría por consecuencia, con el transcurso del tiempo, la unidad también de la raza y por ende de los caracteres.

Estudíese desde cualquier punto de vista el asunto Unión Centroamericana; medítase profundamente sobre unos y otros argumentos.

AVISO Se alquila la casa que ocupa el Ministerio de Fomento y Dirección de Obras Públicas. Dirigirse a D. FABIO BAUDRYT. 2174-31 Art. al 11 Sept. Alfredo SABORIO M.

EL LEGITIMO Y VERDADERO Tabaco Iztepeque Salvadoreño. LO IMPORTA Y VENDE HACE años la CASA DE E. A. ROBLES & Co., hoy de ALFRED SASSO R. PASAJE JIMENEZ. Teléfono 121. 2118 23 agt.

BEBIDA IDEAL PARA LAS DAMAS El más poderoso reconstituyente es el afamado y exquisito "PONCHE INGLÉS" LO TOMA TODA PERSONA DE BUEN GUSTO Exija siempre el único legítimo en todas las mejores Cantinas y Pulperías Agente General y Exclusivo: ALFRED SASSO R., San José.

EDUCACION GENERAL

INFORMACION GENERAL DE LAS ESCUELAS DE LA REPUBLICA

ESUELA DE SANTA MARIA DE DOTA

El señor Director de la Escuela de Santa María de Dota, don Daniel Flores, atendiendo al llamamiento que de nuestra parte hemos hecho en algunas oportunidades a los señores Directores y Maestros de las Escuelas Juntas estuvo muy concurrida y en para que ocupen nuestras columnas en los asuntos de interés escolar, nos han remitido las siguientes notas:

El cumplido señor Inspector de Escuelas de este circuito don Matías Gámez, estuvo el 25 y 26 del mes pasado en cumplimiento de una misión especial en San Pablo de Tarrazú, habiendo visitado las Escuelas de San Miguel de Desamparados, Corralillo y Frailes.

El señor Gámez se muestra de satisfacción del adelanto que alcanzado esas escuelas y el

se efectuó en la Escuela de Santa María de Dota, don Marcos una asamblea de padres de familia y por la noche una velada en favor de los alumnos pobres de la localidad. La reunión de padres de familia se trataron asuntos de gran importancia. Los maestros de esa localidad se esfuerzan por hacer menos penosa la pobreza en sus educandos.

Este mismo domingo en la otra asamblea de padres de familia, don Teófilo Monestel H. y don Francisco Sautaria E. Suplentes, don Rogelio Malavassi y don Rafael Rojas.

El señor Gámez se muestra de satisfacción del adelanto que alcanzado esas escuelas y el

res. Felicitamos a los maestros de las escuelas antes mencionadas por su labor que es altamente beneficiosa para los alumnos que educan.

NUEVAS JUNTAS DE EDUCACION

La Municipalidad del cantón de La Unión de la provincia de Cartago, en su sesión del 6 de Agosto, acordó nombrar las siguientes Juntas de Educación:

DISTRITO DEL CENTRO

Proprietarios, don Leandro Flores, don Nereo Flores, don Custodio Fernández.

DISTRITO DE CONCEPCION

Proprietarios, don Miguel Ardriguez.

baria, don Carlos Darúa, don Florentino Abarca, Suplentes, don Elias Ovares, don Jesús Torres.

DISTRITO DE SAN DIEGO

Proprietarios, don Alfonso Figueroa, don José Mesén, don Alberto Ganejo, Suplentes, don Francisco Barquero G., don Atanasi Sarmiento.

DISTRITO DE SAN JUAN

Proprietarios, don Laureano Coñejo, don Rafael Andrade, don Mercedes Arguedas, Suplentes, don Bernabé Montoya, don Manuel Montoya.

DISTRITO DE DULCE NOMBRE

Proprietarios, don Moisés Coto F., don Sixto Chinchilla, y don Juan Fonseca Andrade, Suplentes, don Nereo Flores, don Custodio Fernández.

DISTRITO DE CAN RAMON

Proprietarios, don Eduarda Cruz, don Mercedes Aguilar, don José Solís, Suplentes, don Cristóbal Méndez, don Gerardo Rodríguez.

B. Altman & Co.

FIFTH AVENUE-MADISON AVENUE

THIRTY-FOURTH STREET

THIRTY-FIFTH STREET

New York, U. S. A.



DATOS INTERESANTES SOBRE LOS GRANDES ALMACENES DE B. ALTMAN & CO.

Es uno de los mayores y mejor montados edificios mercantiles del mundo entero.

Ocupa una manzana entera en el corazón de la ciudad, y el conjunto total de la superficie de los diferentes pisos es casi cien mil metros cuadrados ó diez hectareas.

En cada una de sus cuatro frentes tiene una espaciosa entrada, y existen veinticuatro vidrieras de exposición, cada una del tamaño de un cuarto regular.

La instalación de fuerza eléctrica, con una capacidad dinámica de 2400 kilowatts, produce toda la electricidad necesaria para alumbrar el edificio entero, y suministra la fuerza motriz para los ascensores, las maquinas de coser, las maquinas de imprenta, los tubos neumáticos, el servicio continuo de caldera sin fin para el transporte de mercancía, y para el estupendo sistema de ventilación, y refrigeración del edificio.

6000 metros cúbicos de aire filtrado, purificado y humidificado, son distribuidos cada minuto por los ventiladores abastecedores de aire fresco, en cuanto que los ventiladores de escape, que expulsan el aire viciado, tienen igual capacidad.

Treinta y nueve ascensores están en uso continuo en el establecimiento, de los cuales veintidos son reservados para el uso exclusivo de la clientela y los restantes diez y siete para los empleados y el servicio de la casa.

Lindas y lujosas salas de descanso contribuyen esencialmente a la comodidad de las señoras que visitan el almacén.

Cuatro mil personas son empleadas en el establecimiento durante cada día de trabajo.

Se mantienen salas de recreo y de descanso, una sala de fumar, un solarium y una biblioteca para el uso exclusivo de los empleados, como también un gran restaurante, espléndidamente montado y equipado, y hay además un Departamento Médico y un Hospital de Emergencia, perfectamente organizados.

Otros puntos de interés son: la Escuela Profesional Práctica para los empleados jóvenes; la Asociación de Beneficencia Mutua; y por último, pero no de menos importancia, el Regimiento B. ALTMAN & CO. de la Liga de Defensa del Hogar—un cuerpo de setecientos hombres, bien ejercitados y provistos de uniformes militares.

Los Almacenes de B. ALTMAN & CO. son hoy lo que eran en el tiempo de su venerado fundador, el difunto Benjamin Altman, es decir, un establecimiento de la más alta categoría en tejidos, lencería y ramos relacionados. Especialidad se hace de todo cuanto sea de superior calidad y de última novedad en atavíos de señoras, señoritas y niñas; en canastillas para niños de tierna edad; en ropa y artículos para caballeros, jóvenes y niños. Hay siempre un extenso surtido, cuidadosamente escogido, de telas para la confección de ropa, incluyendo sedas terciopelos, encajes, blusas y pasamanerías; guantes, medias, calzado y todos los accesorios para vestirse bien.

El servicio de Encomiendas Postales es una de las ramificaciones más importantes de este gran establecimiento, y su auxilio se extiende a los parroquianos de la casa a través del mundo entero. Toda señora, no importa que resida en un punto remoto de la América del Sur o Central, puede fácilmente proveer de las últimas novedades de la moda, aprovechando de este servicio, y sin más demora que la indispensable para recibir la orden por el correo, y el pronto despacho de la mercancía.

EL CATALOGO GENERAL DE LA CASA

Publicado en Inglés, pero con una llave explicativa en Español, se envía gratis a quien lo solicita.

